

69人が主人公!

陸別小学校学校通信
令和6年12月3日

ふるさと陸別への愛着を育む「りくべつ学」

本校では「ふるさと教育」の充実の一環として「ふるさと科」を全学年の時間割に位置付けて、年間20～45時間程度行っていますが、今年度から「りくべつ学」と名称を改め、引き続き取り組んでいます。

「りくべつ学」の時間は、陸別町を教材とした学年ごとの活動のほか、全校で取り組んでいる活動があります。

その1つが、12月11日（水）に実施する陸小祭りです。この活動のねらいは、保護者をはじめ多くの町民の方々をお招きすることによって、多くの人と接したりおもてなししたりすることにあります。平日開催ではありますが、多くの方々に来校いただけたらありがたいです。また学年間の人数差の関係もあり、今年度から縦割り班での活動になりましたが、異学年で活動するよさを生かしてあげたいと思います。



【R4年度のしばれフェスティバルの様子】

もう1つは、しばれフェスティバルに向けた取り組みです。昨年度は中止となりましたが、今年度は2月1日・2日に開催予定となっています。本校では、3・4年生のダンス、5・6年生の太鼓での参加、全校児童によるしばれフラッグの作成・展示、高学年の水かけ作業体験など例年通りに取り組む予定です。しばれフェスティバルは今や全国的にも知られた大きなイベントです。そのようなイベントにかかわることで、当日、多くの観光客に陸別町のよさを知ってもらうことへの喜びを感じ、それが陸別への愛着にもつながるのではないかと考えています。

現在、中学校とも歩調を合わせて「りくべつ学」の充実に向けた内容再編にも着手しています。小中学校9年間を通して、ふるさと陸別に愛着をもつ子どもたちを育てていきたいと考えています。

(文責 小田)

11月の陸小

体育エキスパート

- 体育エキスパート教員の細田先生（清水小）が1学期に続き2回目の来校。4年生のミニバレーと5年生のバスケットボールをそれぞれ1時間授業していただきました。
- 2学年とも、運動があまり得意ではない児童でも意欲的に参加できるよう工夫されたゲームなどで、球技やチーム戦の楽しさを味わっていました。



3年生酪農体験

- 町内の菅野牧場さんにお世話になりました。牛の乳しぼりや心臓の音を聞いたり、トラクターに乗せてもらったりしました。最後は、自分たちで作ったバターをクラッカーにのせておいしくいただきました。



寄贈いただきました

- 石橋建設様から、子どもたち全員分の除雪車のリーフレット・ペーパークラフトのセットをいただきました。
- これから本格的な降雪シーズンとなります。作業中の除雪車を見かけたら、危ないので近づかないよう十分注意してほしいとのお話がありました。
- 夜間や早朝の作業に感謝しながら、ぜひ親子で作ってみてください。



歯の健康教室

- 今年も町保健センターから柳原歯科衛生士を講師に迎え、1・3・5年生を対象に実施しました。
- 鏡を見ながら、日頃の歯磨きの仕方を振り返り、よりよい磨き方などを教えていただきました。
- また柳原衛生士からは、陸別の子の虫歯の少なさは全道でもトップクラスとお墨付きをいただきました！



ファイターズ応援プロジェクト

- 山本拓実投手と柳川大晟投手が訪問してくれました。
- 各学年の代表児童からの質問コーナーの後、4年生以上の野球少年団5名の児童を相手にしたキャッチボール、お二人のキャッチボールを見せてくれました。球の速さに歓声が上がりました。
- その後、みんなできつねダンスを踊り全員とハイタッチでお別れ。短い時間でしたが、楽しく貴重な時間でした。



たて割り遊び

- 2学期この時期のたて割り遊びは、例年、5年生が内容を考え全体を仕切ることになっています。
- 6人しかいない5年生が、互いに協力しながら、1～4年生を引っ張り、楽しい遊びになるように気を配りながら運営していました。
- 先日届いたポッチャを早速活用するなど、各班工夫を凝らしたゲームや遊びをみんな楽しんだ1時間でした。



防災教室（5・6年）

- 今年度も、栗林建設様のご厚意により、高学年を対象に防災教室を実施しました。
- 「家族が災害によりけがをしたらどうするか」ということで、ラップを使った止血法や、即席の担架の作り方など、いざというときに覚えておきたい技を体験を交えて学ぶことができました。
- 普段から、防災に向けた意識を高めることの大事さを教わりました。



出前授業（5・6年）

- 町教委の社会連携連絡協議会の事業の一環として、名古屋大学の大畑祥先生が来校し、「気候や健康に影響するエアロゾル」と題した授業を行っていただきました。
- 毎年北極で観測を行っている研究者の方ですが、子どもたちにもわかりやすく話をしてくださったり、雲をつくる実験を見せてくれたりして、子どもたちも興味を高めていました。



12月行事から

- 6日（金）参観日
 - ・全学年で5校時（12:55～13:40）の授業を公開します。その後、学級懇談を行います。内容等については、各学級の通信をご覧ください。全体懇談はありません。
- 10日（火）いじめ撲滅集会
 - ・児童会が主体となり、4年生以上が参加して今年度初めて行います。中学校と同日同時に、内容も連携して行います。
- 11日（水）陸小祭り
 - ・今年度から縦割り班での出店となります。多くの皆様の来校をお待ちしております。時間は9:20～11:10です。
- 17日（火）しばれ出前授業
 - ・ふるさと教育の一環として毎年5年生を対象に実施しており、今年度も、本田町長が講師として来校し実施します。本格的な水かけ体験の前に、しばれフェスティバルのことについて学習します。

12月の主な行事予定

日にち	曜日	学校行事
2	月	交通安全日
4	水	職員会議
6	金	参観日
10	火	いじめ撲滅集会（4～6年）
11	水	陸小祭り
16	月	交通安全日
17	火	しばれ出前授業（5年）
20	金	2学期終業式
21	土	冬季休業（～1/14）
26	木	学校閉庁日（～1/6）

表彰

- 6年生のM・Rさんが、英検4級に合格しました。
- 算数・数学検定では、H・Yさん（6年）が4級、T・Iさん（6年）が5級、T・Rさん（4年）が7級に合格しました。
- サッカー少年団は、カルビーポテトカップで小学校高学年の部に4年生以下のメンバーで出場、3位となりました。
- 北海道陸上競技フェスティバル帯広会場では、S・Hさん（4年）が4年男子100Mで2位、N・Yさん（4年）が4年男子800Mで1位となりました。2人が出場した4×100Mリレーは2位でした。また、Yさんは4年男子800Mの全道ランキングで8位となりました。

